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УЧЕБНО-МЕТОДИЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ 
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ПРОТОКОЛ № 5 
 

заседания  Совета Учебно-методического объединения высших 

учебных   заведений РФ по образованию в области авиации, 

ракетостроения и космоса 

 

29 сентября  2010 г.                                            ОУЦ «Алушта» МАИ            

Председатель – А.Ю.Сидоров 

Секретарь – О.В.Зеленова 

Присутствовали: 25 человек (список прилагается) 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ 

1. Формирование Основных образовательных программ на 

основе требований работодателей. 

2. Программа перехода на уровневую систему подготовки 

специалистов высшей квалификации в Восточно-Сибирском 

государственном университете. 

3. Разное. 

 

1. СЛУШАЛИ: М.И.Топорову о формировании Основных  

образовательных программ на основе требований работодателей. 

ВЫСТУПИЛИ: 

И.К.Насыров – Как формировать компетенции? ПС не утверждены, в 

других отраслях вообще ничего нет. 



М.И.Топорова – Знания, умения, навыки в ПС прописаны. В ПС есть 

пункт, что должен знать и уметь выпускник.  В Рособрнадзоре  

имеются проекты по созданию центров. 

В.В.Родченко – Все проблемы по финансированию легли на 

факультет. Лабораторные работы должны проходить  в вузе. 

Совместителей преподавателей должно быть 1-2 на кафедре. 

Разработаны требования к ПС. 

М.И.Топорова – Аккредитационные документы по базовым 

кафедрам должны быть изменены. Вес корпорации должны будут 

сделать свои ПС.  

В.И.Степаненко – Кто будет экспертами при аккредитации ?  

А.Ю.Сидоров – В США профессиональные стандарты 

разрабатывают профессиональные сообщества.  

В.Г.Шаров – Сколько стоят Европейские стандарты? Можно ли их 

приобрести?  Возможно что-то позаимствовать. Что можно 

использовать из западных разработок? 

ПОСТАНОВИЛИ: Совету УМО АРК организовать обсуждение 

соотношения профессиональных и образовательных стандартов при 

проектировании ООП. 

2. СЛУШАЛИ: В.В.Найханов о переходе на уровневую систему 

подготовки специалистов высшей квалификации в Восточно-

Сибирском государственном университете.  

ВЫСТУПИЛИ: М.И.Топорова, В.И.Степаненко, Д.А.Козорез, 

К.И.Сыпало, Е.К.Спиридонов,  

В.А.Бородавкин – о программе подготовки кадров в Балтийском 

государственном техническом университете. 

Е.К.Спиридонов – Проводится работа с предприятиями. Целевая 

подготовка. Обратная связь с предприятиями. Нужен заказчик. 

Преподаватели по выбору студентов – не возможно. 



В.В.Найханов – Да, студенты в начале пойдут к преподавателю, 

который ставит хорошие оценки, но аттестация покажет их уровень 

знаний и в результате они пойдут к другому преподавателю. 

ПОСТАНОВИЛИ: Принять к сведению опыт разработки ООП в 

Восточно-сибирском государственном университете. 

РАЗНОЕ: 

ВЫСТУПИЛИ: 

В.В.Родченко – Опыт целевой подготовки на предприятии «Радуга». 

Но это предприятие может оплачивать подготовку, а что делать 

остальным? 

Д.И.Нефедьев – Осуществлен первый набор на прикладной 

бакалавриат. Научно-исследовательская работа студентов на 

предприятиях на 3-4 курсах.  

В.В.Лысенко – Присоединили к университету 2 техникума. 

Выбираем детей  уже из 9-х классов Физику и математику ведут 

преподаватели техникумов. Студентов берем на 2-й курс. Возникают 

проблемы с военкоматами. 

 В.Г.Шаров – 2-й год 25% набора  за счет колледжа.  

А.Ю.Сидоров – о проведении олимпиад школьников. 

 

 

Зам. председателя совета УМО АРК                            А.Ю.Сидоров 

 

Секретарь                                                                            О.В.Зеленова 


